
 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 ２０１９/１１/１４(木)開催の「陸前高田市未来図会議№９３」、『子育てするなら陸前高田！！～子育

て×高齢者×地域 多世代交流マッチング～』の【参加者の皆様と“はまってけらいん、かだって

けらいん”】で話し合われたことを、当日の会の雰囲気をそのままにお届けするリポートです！！ 

このたよりをご覧いただきました皆様、次回からは、どうぞ会場にもお出かけ下さい！！ 

グループ ①自分が出来る事、得意な事 ②子育てについて こうなったらいいな 岩室氏コメント 

１ ◎改めて新しいことをするより、

川の駅の取り組みのように地元で

出来る事をするのが大事 

◎地域の魅力や遊び方を知ってい

る地域の先輩の方々と、緩く無理

なくつながっていく事が大事(未来

図会議が取り持った、おやこの広場きら

りんきっずと栃庵抹茶倶楽部の交流) 

◎地域を知っている女性たちの経

験やスキルを(長所や得意技)を活

かしていく事が大事 

◎上手に各種資源を活用する。 

◎パパの参加しやすいような取

組の仕方 

◎世代間交流が出来るようにす

ること。特にも、中高生や次世代

の子ども達をまきこめるような

取組にしたい！！ 

⇒得意な事を緩やかにつなげて

いけるといいね！！ 

◎『こうなったらいいな』と、

「自分たちが出来る事」とのギ

ャップが、緩やかなつながりを

阻害している要因でもある。自

分が出来る事・得意な事をつな

いでいきましょうという方が、

ほっこりする。できる人が出来

る事をやればいいという素晴ら

しいアイディアが共有できまし

た。 

２ ◎(近所の)子どもと一緒に遊ぶ事 

◎親御さんのはなしを聴くこと⇒

話を聴くことで、抱えている問題

点が解るし、話者の振返りや心の

平安にもつながる⇒親だけで子育

てするのではない事を伝えた

い！！ 

◎街中のような遊具のある公園

がもっとあるといいな！ 

◎子どもと一緒に活動するふれ

あい体験の場の創出 

◎子供と高齢者が見守りあえる

地域や近所の子供を大人が叱れ

る関係性の構築⇒はまかだする

事で、出来る事が生まれてくるの

では？ 

◎全国的にも子育ては、親・保

護者だけがやる雰囲気だが、そ

れに追いつめられる保護者がす

ごく多い。保護者の思いを聞い

てくださる場がいろいろなとこ

ろにあるのは素晴らしい。これ

からも丁寧にやっていただけれ

ばと思う。 

３ ◎仕事としてなら⇒あつまる場づ

くり 

 個人として⇒誘ってくだされば

何でも(音楽、料理、傾聴、肉体労

働)◎川の駅の活動に関心あり 

◎地域全体で子供も高齢者も見

守りあえる関係性の構築(近所の

子どもでも叱れるような)⇒はま

かだすることで、出来る事が生ま

れる。 

◎はまかだすれば、出来る事が

見えてくるが、なかなか機会が

ない。地域で機会を作れば地域

で出来る事が生まれるのかなと

思う。 

 ～みんなが暮らしやすい地域やまちづくりを目指して～ 
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 今日よりも素敵な明日の有ることを信じて生き抜くために！！ 

 陸前高田市未来図会議  №９３ リポート② 

発表を熱心に傾聴する岩室、 

齋藤の両氏 



 

 

 

 

 

グルー

プ名 

①自分が出来る事、得意な事 ②子育てについて 

   こうなったらいいな 

岩室氏コメント 

４ ◎本を読む◎唄、手遊び◎高田の

森遊び◎多職種をつなげる◎青年

会議所 

◎子育ての相談◎保育の臨床心理

相談◎グループで FBで繋がる◎未

来図会議のような場で会い、繋が

る⇒こういう意識の人が緩やかに

つながれば、、、 

◎病児保育できるらしい！！(情

報の格差有) 

◎緩く、大きな井戸端会議のでき

るところ⇒地域全体で子育てで

きる 

◎巡回の保育カウンセラーが有

ったらいいな 

◎身近な場所に遊び場がほしい

⇒危ない、汚い、うるさいを見守

れる大人に！ 

◎つながることが第１歩。この

意識を持っている人を緩やかに

増やしていくと、いつの間にか

情報をシェアできている。決し

て義務感ではなく、緩やかにつ

ながっていくことが出来る。

様々なツールを活用して繋がっ

ていければよいのでは？ 

５ ◎親子の居場所づくり、ママの居

場所づくり⇒みちくさハウス 

◎保育⇒一時預かり、保育園の園

庭解放 

◎スポ少でテニスの指導 

◎吹奏楽とのふれあいのお世話 

◎地域で子供を見守ってくれる

環境づくり 

⇒ほかの子を少しだけ預かる習

慣が根付くといいね。 

⇒土日に病後児保育があるとい

いね。 

⇒自然と触れ合える環境が親子

を穏やかにするよ。 

◎病後児保育はともかく、他は

すぐにできそうなことですね。

地域に持ち帰り、地域で話し合

うと『出来る！』という事にな

るのでは？ 

◎地域では高齢者ケア会議等行

われているが、子どもに関して

もそういう場面が増えていくと

思う。その輪に参加し情報を共

有してほしい！！ 

６ ◎こうなったらいいなに集中し

て、この部分を話し合う時間が足

りなくなりました！！ 

◎近所の人に気軽に子供を見て

もらえる(預かってもらえる)と

いいな！⇒近隣の人に頼られる

と、つながりやすくなるのでは？

車に乗せたり乗せられたり、、、 

◎子どもと一緒に出勤して仕事

が出来たら、、、 

◎子連れで行きやすい職場やお

店って！ 

◎保育園には、制度的に限界有！ 

⇒よその自治体では、預けやすい

ところもあるようです。 

⇒保育園の活用についても議論

しよう！！ 

◎国は様々な分野で規制改革を

している。特区で新たな試みを

することも不可能ではない。近

所の力を借りるという事が多か

ったが、保育園をどうするかと

いう議論も大事かもしれない、

保育園に任せる、押し付けるの

ではなく皆さん方が情報を集め

るのがいいのかなという趣旨の

発表だった 

とおもう！ 

 

 

 



 

グループ ①自分が出来る事、得意な事 ②子育てについて こうなったらいいな 岩室氏コメント 

７ 

 

 

 

◎ママへの栄養指導 

◎出会いの場の創出(昔は仲人さ

んがいて、、、) 

 

 

◎気付いた事を出来る事に！！民

泊で世代間交流＆子供たちをも元

気にしている 

 

◎子育てについて⇒理想と現実

◎子育てのベテラン⇒子育てを

手伝いすぎているのでは？ 

◎ゲーム、漫画に没頭しすぎ⇒人

は死んだら生き返らないことを

知らずに事件を起こしているの

かも！ 

◎核家族化進み一緒にご飯を食

べない⇒年長者に学び、相手を思

いやれる子に！！ 

◎出会い系アプリも多く使われ

ている。「ゲーム禁止」は「排除

の発想」で解決策にはならない。

都会では、子ども達は「死」を

見ていないので、葬式を見直し

家族葬を止めるのも一考！要望

をディスカッションする事で見

方が変わり出来る事が見えてく

る。年長者から学ぶ事が大事で、

世代間交流を大事にしたい。 

８ ◎お話をよく聞き、整理する◎笑

顔で接する◎一緒に楽しみ、一緒

にいる事◎走り回れる◎絵本の読

み聞かせ◎研修会等に参加しスキ

ルアップしたい◎ボランティアが

したい 

◎お母さんが困ったという声を

あげられる環境⇒メッセ－ジが

有れば助けやすい 

◎子どもと一緒に入り易いレス

トランやお店⇒育児中のママも

ゆったりできる。 

◎イベント⇒パパも気軽に参加

できるもの。小さい子でも参加で

きる世代間交流等 

◎海山川の自然を活用しての親

子での遊び⇒コミュニケーショ

ン、居場所 

◎子どもと一緒に入り易いレス

トランをどうやって作ったらい

いのか？岩室宅の近くに流行っ

ている店が有ったので入ってみ

た。２F に子育て中のお母さん

たちが集まれるスペースがあ

り、「集まれれば料理の味は二の

次」という雰囲気でたまってい

た。そういう店を作れば繁盛す

ると思うので、陸高でも実現し

てほしい！子どもの行ける店は

はやるという成功例紹介でした 

【岩室氏による本日のまとめ】紙面の関係で一部のみ紹介、未来図会議議事録に全文掲載しております 

 ☆必要とすることと要求は違います☆コミュニケーションの語源は、「分かち合う事、 

 共有する事」、お互いに喋ることの大事さを教えてくれた最近のベストセラー「雑草」 

 ☆対話の無さがひきこもりを招く！！あなたの事をもっと知りたいという肯定的な 

 態度。☆LOVEの最初の訳は「お大切」！対話の目的は会話を続けること。正に未来図 

 会議の目指すところ！「助けることのできない唯一の人は、他人を非難し、他人のせ 

 いにする人です。」☆「つながるつながるつながる中で、私は私を見つけ出す」☆で 

 きる人ができる時にできる事をできるようにしましょう。そのために繋がって情報を

共有し、次までにはこれをやろうというシェアができると一歩ずつ変わり良い町になって行くと思う。改めて(陸

前高田が)それができる環境なのだという事を実感させて頂いた。(文責・鈴木)  

☆この号をリポートするために、未来図会議議事録を参考にさせて戴きました。そちらも是非ご一読下さい 

 


